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动漫制服诱惑，象棋残局邀战
一中学社团纳新校园摆擂奇招频出
本报记者 李飞

本报3月13日讯 (实习
生 刘霄 侯肖笑 姜潇

衣丽 本报记者 赵伟
张頔 见习记者 朱洪

蕾) “二月二，龙抬头”，民
间有剪龙头这一习俗。13日，
理发店生意较往常增多，记
者采访发现，今年理发店生
意与往年二月二相比，不那
么火了，业内人士分析称，现
在市民剪龙头意识淡化，而
13日又是工作日的缘故。

“二月二剃龙头，一年
都有精神头。”13日是农历
二月初二，记者走访了和
平路、泺源大街、双福街、
朝山街的几家美发店，发
现“二月二”理发的顾客并
不多。在朝山街一美发店，
记者看到只有四位顾客在
理发，不少理发师手里没
有活，聚在门口招揽生意。
理发师告诉记者，今天来
理发的多是小孩或男士，

“要是家里有老人，就可能
讲究一些，女士今天很少
有过来的。”理发师表示，
今年理发的不如往年多。

“今天来的人是平日里的
一倍多，但是和往年的二
月二比，客流量还是少。”

山师东路、文化东路、和
平路的美发店也存在这一情
况，今天顾客的数量不是特
别多，感觉和平时差不多。

“现在年轻人都已经
不再相信‘正月里不能剪
发’的说法，都不重视这个
习俗了。”朝山街一美发店
副店长扬扬说，来理发的
顾客多数在三四十岁，二
十来岁的年轻人基本上没
有。“年轻人对二月二这个
节日的意识都淡化了。”

“我都忘了今天是二月
二，头发长了，今天正好有
时间，就过来了。”一位正在
剪发的顾客告诉记者。现在

节日太多，尤其是像二月二
这种农历的节日就更不被
重视。在窑头路一家理发
店，带着3岁的小外孙来理
发的市民潘女士表示，今天
来理发纯属巧合，赶上二月
二更吉利。“前几天小外孙一
直感冒就没带他出来，今天
感冒完全好了带他出来理个
发，正巧赶上二月二了。”

除此之外，今年“二月
二”赶上工作日，也是理发
店生意不如往年的一个原
因。“每年这一天都忙到没
时间吃中午饭，不过今年赶
上周三工作日，大人上班孩
子上学，生意少。”和平路中
段一美发店对记者说，本以
为理发的人会很多，早上提
前一个小时营业，到现在却
只接待了14个客人。在历下
区和平路另一理发店内，记
者发现，十个理发座位也只
坐满了一半。

二月二理发生意没有猛抬头
业内人士认为年轻人剪龙头意识逐渐淡化

本报3月13日讯 (实习
生 刘霄 侯肖笑 衣丽

记者 赵伟 见习记者
陈玮) 13日是农历二月

初二，民间历来有吃炒豆
的习俗。记者采访发现，炒
豆成了老年人过“二月二”
的“必需品”，而年轻人却
不大热衷。

13日上午，记者向走
访了银座商城燕山店、历
下大润发等几个大型超
市。几家超市内，炒豆子的
柜台都摆在了显眼的位

置，上方还挂着“二月二”
龙抬头的招牌，银座商城
燕山店导购员介绍，今年
的炒豆按品种分虎皮豆、花
生豆等五种。炒豆中的“主
力军”黄豆又分两类：外表
裹着糖的和不裹糖的。“原
料和口味的不同使得各种
豆子的价格略有差异。”

在历下大润发超市，销
售人员称，超市已经补了两
次货了，根据往年经验，二
月二当天能卖2万元，补一
次货一两个小时就会卖光，

尤其是这两天销量猛增，
“主要还是中老年人买。”
“年轻人都嫌麻烦，以前我
们都是自己炒，还是自己炒
的好吃，现在年纪大了，就
改买炒熟的了。”一位正在
选购炒豆的大妈说。

采访中记者发现，前
来购买炒豆的大都是老年
人。“现在年轻人忙，也不惦
记‘二月二’要吃炒豆子这
茬事，每年都是我过来买点
应个节气。”带着孙子来购
物的栗女士告诉记者。

年轻人不感冒，老年人挺怀旧

二月二吃炒豆渐成老年人专利

“快来看，快来瞧喽……”13日，一场别开生面的社

团招募“大集”在济南历城二中拉开帷幕，前来“赶大集”

的不是别人，而是该校近两千名高一学生。据悉，该校目

前共有70多个社团，吸引了六成以上学生。学校表示，高

中阶段搞社团活动，让学生充分释放个性、展现自我，不

仅不会影响学习，还会带动学生学习的积极性。

13日上午，历城二中的校园里，27个社团摆擂纳新。本报记者 李飞 摄

13日上午9时40分，历
城二中校园里，2013年社
团招募活动拉开大幕。篮
球社团、乒乓球社团、魔方
社团、毽球社团、吉他社团
等27个社团各自摆摊，将
操场围成了一个圈。课间
铃声响过，近2000名高一
学生瞬间将操场挤成了

“大集”。看到“顾客”来到，
各个社团的组织者开始各
显神通，卖力推介。

“快来看，快来瞧，动
漫社团开始纳新喽。”记者
看到，动漫社团招募处，一
名身着动漫制服的学生正
头戴面具、手举宣传牌挥
舞着，奇装异服加上怪异

的举动，立刻吸引了大批
学生驻足。记者了解到，这
名组织者是该校高一（8）
班的叶小阳，也是动漫社
团的副社长，身穿的动漫
服装是他花100多元从动
漫店购买的。“主要为了吸
引眼球，效果确实好，不一
会儿，就招了一百多个社
员。”叶小阳说，他从小学
起就喜欢动漫，本学期一
开学就开始为社团纳新做
准备。

子墨棋社摊位前，更
是被众学生围得水泄不
通。记者看到，这个社团的
招募方式更特别，负责人
摆出一个象棋残局，取名

“沉鱼落雁”，等待高手破
解。“破‘沉鱼落雁’者，拜
副社长。”残局前面一张纸
上赫然写道。“先走車，再
上马。”同学们围着残局指
指点点，议论着如何破局。
子墨棋社社长，高一（10）
班的侯文璐告诉记者，社
团 有 中 国 象 棋 、国 际 象
棋、围棋、五子棋、跳棋和
飞行棋等，每一种棋都欢
迎爱好者加入。“如果破
解 了 残 局 ，说 明 水 平 不
错，可以成为副社长。如果
多人破解，只能再PK。”侯
文璐说，“以棋会友，相互
切磋，既能益智，也是一种
娱乐。”

27个社团各出奇招纳新人

短短20分钟的时间，
篮球社团、乒乓球社团、魔
方社团、毽球社团、吉他社
团等 2 7个社团均大获丰
收。“这次社团招募效果出
乎意料地好。”学校高一级
部社团负责人张海光老师
告诉记者，加入社团，可以
让学生充分释放个性、发
展才华，增进同学们之间
的友谊。

历城二中副校长刘和
国表示，学校大力支持社团
开展活动，目前高中三个年
级均有级部社团，也有学校
社团，共计70多个，超过六
成的学生参与其中。

“以前曾经有过争论，
高中阶段搞社团活动，会
不会影响学生学习。”刘和
国说，各社团都有统一的
活动时间，社团活动不仅

不会影响学生的学习，反
而有利于带动学习积极
性，促进他们的全面发展。

“作为家长也应该积极引
导孩子，帮助他们找到适
合自己的社团。”刘和国
说，学生不应该只为了应
试而学习，成为考试机器，
更应该在社团中展现自
我，培养创新意识和独立
思考能力。

通过社团活动学生展现自我

11

22


	C15-PDF 版面

